
БОЛХОВ
Местный военный комиссариат завер�

шает постановку на воинский учёт юно�

шей 1988 года рождения, а также тех

граждан, кто не прошёл по различным

причинам эту процедуру в установленное

время. 

Военкоматом для прохождения медко�

миссии в общей сложности было направ�

лено 169 молодых людей, из которых 60

процентов признаны годными к военной

службе, примерно тридцати молодым лю�

дям предписано пройти дополнительное

обследование, 12 граждан признаны 

не годными к армейской службе.

ЗАЛЕГОЩЬ
Состоялось первое в этом году заседа�

ние районной комиссии по оказанию ад�

ресной помощи нуждающимся гражда�

нам. Председательствовал заместитель

главы администрации района А.А. Наумов. 

Подавшим заявления на оказание по�

мощи были выделены продукты питания

и различные вещи. 

На заседании также были подведены

итоги оказания адресной помощи в 2004

году. Её получили 1538 человек на общую

сумму 672 тысячи рублей.

ЗНАМЕНСКОЕ
Вчера в администрации района состоя�

лось заседание «круглого стола», посвя�

щённое реализации федерального закона

о монетизации льгот. На мероприятии

присутствовали сотрудники райадминист�

рации, а также главы сельских админист�

раций, руководители предприятий и пред�

ставители общественных организаций. 

На вопросы, касающиеся замены

льгот денежными выплатами, ответили

начальник управления Пенсионного фон�

да в Знаменском районе Л.Д. Чижикова,

начальник районного отдела соцзащиты

населения Т.В. Лукьянова и другие спе�

циалисты.

КОРСАКОВО
В местной школе искусств открылся

класс декоративно�прикладного искус�

ства. Под руководством опытного педа�

гога И.Г. Кобзевой дети занимаются из�

готовлением различных поделок.

Интерес к этим занятиям у местных де�

тей очень высок.

КРОМЫ
Администрация района обратилась к

местным жителям, к руководителям

предприятий и организаций с просьбой

оказать спонсорскую помощь для прове�

дения праздничных мероприятий, посвя�

щённых 60�летию Победы в Великой Оте�

чественной войне, а также для издания

районной Книги Памяти и оказания ад�

ресной помощи ветеранам.

Подобного рода акции стали в районе

традиционными. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Пример коллективного решения

коммунальных проблем продемонстри�

ровали глава администрации района 

П.В. Заложных, жители посёлка Рогатый,

сельхозпредприятие «Ревякин и К°» 

и местный маслозавод. 

В посёлке неоднократно выходила из

строя скважина. В связи с этим часть на�

селённого пункта периодически остава�

лась без воды. Кроме того, терпели не�

удобства столовая и мастерская ТНВ «Ре�

вякин и К°», которые находятся здесь же. 

На новую скважину средств у местных

властей не нашлось. Но на помощь при�

шло руководство маслозавода. Оно раз�

решило подключить посёлок и сельхоз�

предприятие к скважине, которая снабжа�

ет водой сепараторный пункт. Деньги на

прокладку труб (длина 800 метров) выде�

лил глава администрации района П.В. За�

ложных. Технику и горючее предоставило

ТНВ «Ревякин и К°», а монтаж труб прове�

ли жители посёлка. Они же провели ре�

монт всей системы водоснабжения.

НАРЫШКИНО
15 сотовых телефонов предоставлено

сотрудниками ОАО «ЦентрТелеком» инва�

лидам Великой Отечественной войны,

проживающим в населённых пунктах (на�

пример, деревнях Михайловке и Лебёд�

ке), где установка стационарных телефо�

нов пока невозможна. 

Каждый из ветеранов получил возмож�

ность ежемесячно бесплатно общаться

по телефону 120 минут. 

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
Областной семинар, посвящённый но�

вым технологиям в отрасли животновод�

ства, состоялся в районе. В мероприятии

приняли участие представители район�

ных администраций, специалисты�жи�

вотноводы.

В ходе семинара его участники ознако�

мились с работой современной доильной

установки на Баклановском молочном

комплексе и комбикормового мини�завода

на свинокомплексе в деревне Лунево 

(ЗАО «Маслово»), а также побывали на сви�

ноферме, принадлежащей крестьянскому

фермерскому хозяйству «Прогресс». 

СОСКОВО
Специалисты планово�экономическо�

го отдела Сосковского МУРЭП прогнози�

руют увеличение числа граждан, получа�

ющих субсидии на оплату услуг ЖКХ. Это

связано с переходом с начала этого года

на 100�процентную оплату жилья. Вместе

с тем документы на предоставление суб�

сидий подали только около 30 семей. До

завершения отопительного сезона им бу�

дет выплачено порядка 100 тысяч руб�

лей. Для сравнения: в 2004 году субси�

дии получили 23 сосковские семьи. 

Информагентство

«Орловской правды».
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ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

Мы приехали с начальником областного
управления сельского хозяйства и продоволь�
ствия В.М. Серовым, главой районной адми�
нистрации С.Н. Медведевым, главным врачом
районной больницы, руководителями социаль�
ных служб района на отчетно�выборное собра�
ние СПК «Ильичевский» и сход граждан по об�
суждению Федерального закона № 122. Уже по
тому, как селяне шли на собрание, было видно,
что общий настрой в коллективе
положительный. Люди приветли�
во здоровались, деловито расса�
живались в зале. Всего в СПК 82
работающих, в селе проживают
более 300 человек. 

До начала собрания с неболь�
шим концертом выступили участ�
ники художественной самодея�
тельности. Прекрасные женские
голоса, русские песни. Как жаль,
что они не звучат по радио, что
этих красавиц не показывают на
экранах телевизоров. Кому�то вы�
годно вытравливать из наших душ
русский дух, уничтожать нашу многовековую
культуру. 

Немного об истории хозяйства. Пять лет то�
му назад в бывшем колхозе «Ильичевский» был
вырезан почти весь скот, заброшены пахотные
земли, фактически наступила разруха и в делах,
и в душах людей. Руководством области и рай�
она были предприняты энергичные меры по
возрождению хозяйства. Определена новая ор�
ганизационно�правовая форма — сельскохо�
зяйственный производственный кооператив,
рекомендован новый руководитель — Сергей
Васильевич Матвеичев. Оказана материальная
помощь. 

Сами люди активно взялись за дело. Необыч�
ным методом они восстанавливали поголовье
крупного рогатого скота: механизаторы на се�
зон нанимались в другие хозяйства, а оплату
брали бычками и телочками. Восстановили сво�
ими руками технику, возродили растениеводст�
во. И сегодня хозяйство уверенно чувствует се�
бя в рынке, люди с надеждой смотрят в буду�
щее. 

В отчетном докладе руководитель хозяйства
С.В. Матвеичев говорил о таких показателях:
выручка от сельхозпроизводства в 2004 году
составила 9 млн. 77 тыс. руб. (103% к 2003 г.),
затраты снизились на 12%. Из 2835 га пашни

вспахано зяби 1200 га, посеяно 505 га озимых.
Уже не первый год в хозяйстве выращивают са�
харную свеклу, 253 га отведено под кормовые
культуры. Урожайность зерновых в 2004 году
составила 22,2 ц/га, в 2005 году планируется
выйти на 28 центнеров с гектара — невысокий
показатель для Орловской области, но лиха бе�
да начало. 

Но самое главное, о чем неоднократно гово�

рил и говорит наш губернатор Е.С. Строев, — в
хозяйстве всерьез занялись животноводством.
Сегодня в СПК крупного рогатого скота 431 го�
лова (в 2003 г. было 130), свиней — 331. При�
плод в 2004 году получен: телят — 88 (в 2003 г.
— 47), поросят — 600. Молока получено 205
тонн (118% к 2003 г.) при надое на одну фураж�
ную корову 4100 кг. Своевременная заготовка
полноценных кормов позволила обеспечить
нормальную работу животноводческого комп�
лекса. В хозяйстве нет задолженности по зара�
ботной плате. 

В своих выступлениях труженики СПК одоб�
рили отчет правления, утвердили план на 2005
год и единогласно переизбрали своим руково�
дителем на новый пятилетний срок С.В. Матве�
ичева. 

В очередной раз убеждаешься: где на своем
месте руководитель, где грамотно и системно
организована работа, где высокая требователь�
ность к себе и к людям сочетается с заботой о
них, там есть успех, там нет уныния и разрухи.
Прав был писатель М. Булгаков: разруха не во�
круг, а внутри нас. А в преодолении разрухи,
прежде всего в умах людей, сегодня как никог�
да высока роль руководителей всех уровней.
Радует, что руководитель СПК С.В. Матвеичев
имеет полное право говорить о себе: «Мне не

стыдно смотреть в глаза людям, так как с себя
требую больше всех, не ворую и не подличаю».
На таких мужиках и держится русская земля. 

И, само собой разумеется, когда обсуждали
вопрос о монетизации льгот, у людей не было
вопросов, им уже всё разъяснили. Селяне этим
решением довольны, особенно довольны вете�
раны Великой Отечественной войны: раньше
они пользовались фактически мало чем из
имевшихся льгот. А в реформе ЖКХ основную
нагрузку на себя берет хозяйство: так, за воду в
селе никто не платит, а с остальными выплата�
ми руководство, хочется верить, разберется. 

Но есть одна проблема, о которой говорили
все, — газификация. В Новодеревеньковском
районе осталось два хозяйства, которые пока
еще не получили голубое топливо, одно из них
— СПК «Ильичевский». Нужно проложить 7 ки�

лометров труб высокого давле�
ния, чтобы в село Кологривово
пришел газ, остальную развод�
ку люди сделают сами с помо�
щью хозяйства всем миром. 

Глава администрации рай�
она С.Н. Медведев пообещал
проектно�сметную документа�
цию сделать за счет бюджета.
Народ очень верит, что наш гу�
бернатор Е.С. Строев поможет
решить эту проблему. Причем
люди понимают все трудности,
с которыми сегодня столкну�

лась областная власть в связи с не до конца
продуманными действиями правительства по
монетизации льгот. Люди не плачут, не митингу�
ют, они верят и работают каждый на своем мес�
те.

Много добрых слов хочется сказать о таких
тружениках, как заслуженный механизатор РФ
Н.П. Куренков, механизаторы В.Е. Бойко, 
В.Н. Носов, Ю.Н. Мамонов, Н.Ф. Илюхин, заве�
дующая МТФ Н.В. Булина, доярки Л.И. Горде�
ева, Г.Е. Кривенко, и многих других. Выращива�
ют хлеб, снабжают горожан продуктами, обес�
печивают продовольственную безопасность
страны. А работы на селе и зимой хватает, толь�
ко успевай поворачиваться. Не за горами весна
и основные сельхозработы. Человек на земле,
хлебороб, никогда не надеялся на доброго дя�
дю или на государство. Он знал и знает, что, ес�
ли хлеб не посеет, скотину не вырастит, никто за
него этого не сделает, никто ни его, ни его де�
тей не накормит. А каждый труженик села своим
трудом дает работу как минимум десятку горо�
жан — от перевозчиков и переработчиков сель�
хозпродукции до продавцов. Поэтому всегда
Россию спасали крестьяне. Вот и сегодня у кого
на уме льготы, а у кого — сельхозработы.

Александр ТИХОНОВ.
с. Кологривово — г. Орел.

О льготах
и сельхозработах

Сельскохозяйственный производственный кооператив «Ильичевский» находится на
самой окраине области, его земли граничат с Липецкой и Тульской областями. Самая,
что называется, глубинка земли орловской — в 50 километрах от Хомутово. Но
ощущение глубинки пропадает, как только въезжаешь в село Кологривово. Есть и
успешно работает всё, что необходимо для нормальной жизни: школа, клуб, магазин,
почта, фельдшерский пункт, огромная по масштабам села церковь, хозяйственные
постройки. И что сразу бросается в глаза — все строения побелены, ухожены. Во всем
чувствуется хозяйская рука. 

(Окончание. Начало на 1�й стр.).
Законом устанавливаются правовые основы деятельности

системы здравоохранения в Орловской области в целях обес�
печения прав граждан на охрану здоровья и необходимую ме�
дицинскую помощь. На высказывание ряда депутатов о том, что
не нужно торопиться и еще раз отложить окончательное утвер�
ждение законопроекта по здравоохранению в Орловской об�
ласти, дождавшись принятия подобного нормативного акта на
федеральном уровне, депутат областного Совета, главный врач
городской больницы им. Боткина Ю.В. Воробьев ответил, что
спешки здесь никакой нет. Его поддержал начальник областно�
го управления здравоохранения М.В. Широков. Он считает, что
закон области крайне необходим, а федеральное законода�
тельство стремительно меняется, и все то новое, что в нем бу�
дет появляться, можно будет вносить в орловский закон по ме�
ре появления этого нового.

В ТЕКУЩИЙ ГОД — С ПРОФИЦИТОМ
Основным бюджетным вопросом стало принятие в окончатель�

ной редакции законопроекта об изменениях в Законе «Об област�
ном бюджете на 2004 год». По словам председателя комитета по
бюджету, налогам и экономической реформе Л.В. Удаловой, пред�
ставлявшей документ, предлагаемые ко второму чтению поправки
увеличивают доходы областного бюджета почти на 211 млн. руб.,
расходы — на 125,5 млн. руб. С учетом поправок доходы составят
5813,5 млн. руб., расходы — 5794,5 млн. руб. То есть дефицит про�
шлогоднего бюджета (более чем 66 млн. руб.)  полностью уст�
ранен, а профицит составит почти 19 миллионов рублей. 

Подводя итог обсуждения, председатель областного Совета
Н.А. Володин заметил, что утвержденные цифры бюджета ми�
нувшего года — хороший задел для начала исполнения бюдже�
та нынешнего.

ЛЬГОТА МНОГОДЕТНЫМ СЕМЬЯМ
Поправки еще в один законопроект, разработанный в бюд�

жетном комитете, «О транспортном налоге», сделан с целью об�
легчения налогового бремени для многодетных семей. В зако�
не утверждена норма, по которой родителям, имеющим трех и
более несовершеннолетних детей, легковой автотранспорт и
мототранспорт (с мощностью двигателя не более 100 л. с.),
предоставляется 50�процентная льгота по уплате транспортно�
го налога. Действует эта норма только в отношении одного
транспортного средства. 

ДЕПУТАТЫ БУДУТ ПЛАТИТЬ ЗА ПРОЕЗД
Рассмотрен ряд законодательных актов в рамках развития ад�

министративной реформы. В окончательном варианте утверж�
ден Закон «О государственной гражданской службе Орловской
области», в котором устанавливаются ее правовые, организаци�
онные и финансово�экономические основы. Также в связи с из�
менениями в федеральном законодательстве в первом чтении
рассмотрены поправки в Устав (Основной Закон) Орловской об�
ласти и в окончательном варианте законопроекты «О статусе гу�
бернатора Орловской области», «О статусе членов коллегии ад�
министрации Орловской области» и «О статусе депутата». Кста�
ти, в последнем исключены статьи, дававшие народным избран�
никам право бесплатного проезда на пассажирском транспорте.

ПОД НЕБРОСКОЙ ЭТИКЕТКОЙ НАХОДИТСЯ ЯД
Бурно и заинтересованно прошло обсуждение законопроек�

та с неприметным, на первый взгляд, наименованием «О проек�
те закона Орловской области «О внесении изменений в Закон
Орловской области «Об ответственности за административные
правонарушения». Речь в нем идет об ужесточении санкций за
нарушение законодательства Орловской области по обороту
денатурированного спирта, а равно товаров бытовой химии, из�
готовленных на основе этилового спирта с денатурированными
добавками. 

Но поскольку одним махом проблему не решить, Н.А. Воло�
дин предложил депутатам продолжить работу над законопроек�
том, чтобы правовыми механизмами максимально исправить
ситуацию, сложившуюся с оборотом денатурированного спир�
та. А если потребуется — выйти с обращением к верховной
власти по изменению федерального законодательства в данной
сфере.

ОСТАНОВИТЬ НЕЗАКОННЫЙ ОБОРОТ МЕТАЛЛА
Депутаты Орловского областного Совета народных депута�

тов приняли обращение к Президенту Российской Федерации
В.В. Путину, председателю правительства и руководству пар�
ламента в связи с обеспокоенностью по поводу ситуации с обо�
ротом лома цветных и черных металлов. За 10 лет в нашей об�
ласти количество преступлений в этой сфере увеличилось в де�
сятки раз.

Попытки субъектов Российской Федерации самостоятельно
упорядочить предпринимательскую деятельность, ужесточить
контроль за оборотом металлолома не достигают желаемого
результата. 

Депутаты просят принять меры, направленные на прекраще�
ние беспредела с оборотом металлолома, в том числе уточнить
или разработать регулирующие законодательные акты, повы�
сить ставки вывозных таможенных пошлин и установить тамо�
женные границы по вывозу лома и отходов цветных и чёрных
металлов на территориях субъектов Российской Федерации.

НА ДЕПУТАТСКОМ КОНТРОЛЕ
Председатель комитета по промышленности, строительству

и сфере обслуживания А.И. Гапонов рассказал о судьбе обраще�
ния Орловского областного Совета к федеральным органам го�
сударственной власти об ограничении роста цен на горюче�сма�
зочные материалы. С момента принятия его поддержали 20
субъектов Российской Федерации. Следует отметить, что ана�
логичные обращения приняты и во многих других субъектах РФ.
Получены ответы из Минэкономразвития России и Минпром�
энерго России. Оба министерства дают ссылки на принятые ра�
нее законы, которые не допускают возможности государствен�
ного регулировании цен на ГСМ путем установления фиксиро�
ванных или предельных цен. В то же время Минпромэнерго Рос�
сии совместно с другими федеральными органами исполни�
тельной власти проводит работу по реализации комплекса мер,
направленных на стабилизацию роста цен нефтепродуктов на
внутреннем рынке. Тем не менее депутаты облсовета по�преж�
нему считают, что вопрос ограничения роста цен на горюче�сма�
зочные материалы не теряет актуальности и требует регулиро�
вания федеральными органами государственной власти. Пору�
чено всем комитетам еще раз досконально изучить проблему
ценообразования на ГСМ и в случае необходимости внести свои
предложения в Государственную Думу по изменению федераль�
ного законодательства в этой сфере.

ЛЬГОТНИКИ БЕЗ ЛЕКАРСТВ НЕ ОСТАНУТСЯ
Медицинская тема не ограничилась принятием закона «О

здравоохранении в Орловской области». Накануне заседания на�
родные избранники, побывав в орловских аптеках, воочию уви�
дели те сложности, с которыми сталкиваются льготники. В итоге
получился заинтересованный предметный разговор. Заслушав
информацию начальника областного управления здравоохране�
ния М.В. Широкова об обеспечении льготников лекарствами в
соответствии с исполнением Федерального закона № 122, депу�
таты высказали обеспокоенность в связи с отсутствием необхо�
димого количества медикаментов в аптеках области. Депутаты
Ф.С. Авдеев, В.А. Аболмасов, В.М. Александров, Р.П. Базанова,
А.И. Гапонов, А.Н. Тихонов говорили о проблемах, связанных с
реализацией закона, несмотря на то, что страховые компании в
скором времени обещают исправить ситуацию. 

Председатель областного Совета Н.А. Володин, завершая
дискуссию, предложил депутатскому корпусу через пару меся�
цев вернуться к данному вопросу и заслушать отчет об обеспе�
чении медикаментами льготников. 

На заседании были рассмотрены и другие вопросы. 

Пресс�служба областного Совета 
народных депутатов.

Заседание областного
Совета народных депутатов

(Окончание. Начало на 1�й стр.).
Очень импонировала та проду�

манная оперативность, с какой в ком�
пании исправляются недочеты пре�
дыдущего сезона — к примеру, уже к
отчетному собранию сменили руко�
водителя подразделения, не спра�
вившегося в минувшем сезоне с за�
дачей получения высоких урожаев
сахарной свеклы, и не просто смени�
ли: пригласили высококлассного
специалиста, кандидата сельхознаук,
в прошлом руководителя успешного
свекловодческого предприятия на
Кубани. И, выступая на собрании,
перспективный руководитель — 
В.З. Рыбалко — уже изложил свое ви�
дение путей исправления ситуации в
отрасли, а узнав, что в Покровском
районе есть село под названием Ку�
бань, пообещал губернатору, что
сделает все возможное, чтобы и уро�
жаи в здешних краях были кубански�
ми.

Или такой вот пример конструк�
тивного организационного самоусо�
вершенствования — заметили разни�
цу в эффективности использования
техники, горючего в подразделениях
— создали централизованную сер�
висную фирму «СЕТ�Агро�Инвест»,
сконцентрировали здесь всю техни�
ку, организовали четкую работу по
взаимодействию с
агрофирмами по ре�
монту техники (теку�
щему и капитально�
му), по расходова�
нию ГСМ. И как мож�
но было убедиться
из выступления на
с о б р а н и и
С.С. Гичкина, дирек�
тора «СЕТ�Агро�
Сервис», теперь вся
техническая база аг�
рофирм, животно�
водческого комп�
лекса — в надежных руках: вся техни�
ка — комбайны, тракторы, автомоби�
ли — сконцентрирована на мехбазе,
здесь же сосредоточена служба по
обеспечению и контролю за расходо�
ванием ГСМ, оказываются ремонт�
ные услуги. Ремонт и подготовка тех�
ники к сезону осуществляются четко
по графику специализированными
бригадами. Здесь же формируются
уборочные мехотряды. Губернатор,
еще перед началом собрания осмот�
ревший базу «СЕТ�Агро�Сервиса»
(разместившуюся на окраине район�
ного поселка Покровское), был при�
ятно удивлен царящими здесь поряд�
ком и дисциплиной.

Да, для «СЕТ�Холдинга» сельско�
хозяйственное производство являет�
ся, так сказать, непрофильным, и они
новички в аграрном бизнесе, но, при�
знаться, наблюдая, с каким последо�
вательным упорством и целеустрем�
ленностью они учатся, с какой про�
дуктивной заинтересованностью ру�
ководство «СЕТ�Орел�Инвест» пере�
нимает передовой опыт у ведущих
производителей зерна на Орловщи�
не (таких, например, как ЗАО
«Юность»), можно не сомневаться:
заявленные на собрании высокие
земледельческие ориентиры на
предстоящий сезон (в частности, по�
лучить на всей посевной площади
среднюю урожайность зерновых не
ниже 40 центнеров на круг) для них
реально достижимы.

Разговор о животноводстве —
особый. Так сложилось за последние
годы, что аграрное предпринима�
тельство у нас в стране имеет тен�
денцию развиваться практически
только в одном направлении — зер�
нопроизводстве. С фактами подоб�

ной однобокости в деятельности от�
дельных инвесторов, увы, пришлось
столкнуться и нашей области. Безус�
ловно, средства, вложенные в разви�
тие животноводства, окупаются не
сразу, но дальновидный предприни�
матель, задумывающийся о стабиль�
ности своего аграрного бизнеса, не
позволит себе легкомысленного пре�
небрежения этой важнейшей (как в
экономическом, так и в социальном
для села смысле) отраслью. А наибо�
лее дальновидные — именно на жи�
вотноводство делают ставку, и, как
показывает опыт (например, ЗАО
«Маслово»), от этого только выигры�
вают, — на фоне растущего спроса на
молоко и мясо. Говорить, что «СЕТ�
Орел�Инвест» в Покровском районе
за два года сумел добиться сверхдо�

ходов от живот�
новодческой от�
расли, было бы
преждевремен�
но, потому что
специфика от�
расли такая, что
за короткий срок
сделать рывок

вперед физически невозможно, даже
при очень больших деньгах и воз�
можностях. Но шаги в этом направле�
нии «СЕТ�Инвестом» делаются очень
продуманные и уверенные. Чтобы в
этом убедиться, губернатору доста�
точно было летом побывать на живот�
новодческом комплексе в Федоров�
ке, а на отчетном собрании послу�
шать выступления работников отрас�
ли — в частности, руководителя ком�
плекса С.Н. Конарева, а также заве�
дующей Федоровской молочното�
варной фермой Т.В. Водопьяновой.
По словам выступавших, первыми
шагами компании в животноводстве
были укрепление кормовой базы и
концентрация скота на полутора
десятках ферм — это позволило ста�
билизировать численность поголо�
вья (в настоящее время здесь содер�
жится 2600 голов КРС, из них 917 ко�
ров, 750 свиней), сохранить трудо�
вые животноводческие коллективы (в
ЖК «Федоровский» работают 220 че�
ловек). В 2004 году за счет улучше�
ния условий содержания животных
(отремонтированы помещения, уста�
новлена механизация), а также в ре�
зультате значительного укрепления
кормовой базы (так, на зимовку отря�
дом кормопроизводителей «СЕТ�
Агро�Сервиса» заготовлено по 28,5
центнера кормовых единиц на каж�
дое животное) удалось повысить
продуктивность молочного стада
(прибавка показателя годового на�
доя составила почти 700 кг) — так, на
Федоровской МТФ в минувшем году
в среднем получено 3143 кг молока
от коровы. Заведующая фермой 
Т.В. Водопьянова — опытный живот�
новод, еще в колхозные времена ра�
ботавшая зоотехником в здешнем

хозяйстве, в своем выступлении счи�
тала особенно важным выделить то
обстоятельство, что на фермах те�
перь созданы все условия для пло�
дотворного труда, а самое главное —
работники ферм обеспечены регу�
лярно выплачиваемой и полноценной
зарплатой, проблем с задержками
выплат, что так беспокоили людей
раньше, больше не существует. Улуч�
шилась дисциплина, стали строже
соблюдаться технологические требо�
вания. А разве это не основа для дви�
жения вперед?

Зооспециалисты «СЕТ�Орел�Ин�
вест» понимают, что без обновления
генетического потенциала стада до�
биваться роста показателей — себе в
убыток, ведь, как ни корми, как ни
обихаживай низкоудойную буренку,

рекордов продуктивности она не по�
кажет. В выступлении гендиректора
С.И. Дымова было озвучено намере�
ние руководства в перспективе заку�
пать племенной молодняк, ведь цель
поставлена серьезная: примерно к
2008 году добиться годовых надоев
не ниже 5 — 6 тысяч килограммов мо�
лока от коровы.

Есть в обеих ведущих отраслях
сельхозпроизводства, по мнению ру�
ководителей головной инвестицион�
ной компании, одна общая проблема
— кадровая: не хватает квалифици�
рованных специалистов, мало моло�
дежи. Эта тема звучала практически
в каждом выступлении, но когда на
трибуну собрания поднялся директор
Грачевской средней школы К.С. Кон�
дауров, она обрела конкретные кон�
туры — тем более что, как выясни�
лось, директор школы «по совмести�
тельству»... — комбайнер: вот уже
второй десяток лет Константин Сер�
геевич — полноценный участник жат�
вы на полях родного хозяйства (те�
перь — подразделение агрофирмы
«Северное сияние»). И поэтому зада�
чу подготовки молодой трудовой
смены он имеет возможность оце�
нить и с точки зрения нужд производ�
ственников, и с точки зрения нужд са�
мих школьников. Директор�комбай�
нер говорил о необходимости нала�
живать взаимовыгодное сотрудни�
чество школы и сельхозпредприятия.
А губернатор, задетый за живое акту�
альнейшей, можно даже сказать,
злободневной (на фоне известных
реформ в системе образования) те�
мой подготовки кадров, обратился к
руководству холдинга с предложени�
ем направить на обучение в орлов�
ские вузы (ОГУ, ОГАУ и др.) стипенди�
атов. О том, что крупные инвестиции
«СЕТ�Холдинга» в сельхозпроизвод�
ство произвели настоящую техниче�
скую и технологическую революцию
в АПК района, говорила в своем вы�
ступлении начальник райуправления
образования В.В. Романова, отмечая
при этом, что у молодежи в результа�
те этих благотворных перемен фор�

мируется совершенно новое пред�
ставление о труженике аграрной
сферы — как о высококвалифициро�
ванной, хорошо оплачиваемой кате�
гории на селе. Это и есть лучший спо�
соб профориентации.

О том, что инвестор в районе не
обошел своей заботой ни малых, ни
старых, с одобрением говорила в
своем выступлении председатель
районного совета ветеранов А.З. Куз�
нецова. Тема социальной ответст�
венности бизнеса, в том числе и на
селе, стала за годы рыночных ре�
форм краеугольной, особенно сей�
час, на фоне озабоченности населе�
ния по поводу монетизации льгот.
Инвестор вносит свой вклад в реали�
зацию социальных программ на селе
за счет увеличения налоговых по�
ступлений в органы местного само�
управления, говорила Л.Д. Матис,
глава Столбецкой сельской админи�
страции. Увеличение зарплаты сель�
ских тружеников дает прирост подо�
ходного налога, упорядочение зе�
мельных отношений обеспечивает
выплату земельного налога — эти по�
ступления обеспечивают не только
выплату зарплаты бюджетникам, но и
проведение ремонта и реконструк�
ции социальных объектов — спортив�
ных сооружений, Домов культуры,
школ, интернатов и т.д. Кроме того,
компания «СЕТ�Орел�Инвест» за вре�

мя работы в районе
обрела хорошие тради�
ции социального благо�
творительства — выде�
ляет средства на строи�
тельство храма в п. По�
кровском, приобретает
для школ компьютерное
оборудование, музы�
кальные инструменты,
книги; регулярно оказы�
вает помощь ветера�
нам. Все эти меры спо�
собствуют формирова�
нию благоприятного со�
циального климата в
районе, что, безуслов�
но, значительно смягча�
ет, если не снимает во�

все, проблемы, связанные с переме�
нами в системе льготного обеспече�
ния. И не случайно в выступлении на
собрании главы администрации рай�
она И.А. Хохлова прозвучала красно�
речивая фраза: «Районная власть и
«СЕТ�Орел�Инвест» делают одно об�
щее дело во имя того, чтобы наши
дети учились и развивались, а наши
старики достойно жили на склоне
лет».

— Это первое собрание «СЕТ�Хол�
динга», проведенное в агропромыш�
ленном комплексе, на котором руко�
водство инвестиционной управляю�
щей компании отчитывается перед
людьми о проделанной работе, — от�
метил в завершение собрания губер�
натор области Е.С. Строев. — За год
агрофирмы ЗАО «СЕТ�Орел�Инвест»
увеличили объем производства и ре�
ализации сельхозпродукции в 2,2 ра�
за и на 2005 год планируют рост это�
го показателя еще в 1,8 раза. Прове�
дена коренная техническая и техно�
логическая модернизация сельхоз�
производства на базе 13�ти хо�
зяйств. Но самое главное — рост
производства напрямую отражается
на росте благосостояния людей, тру�
женики села обеспечены достойной
зарплатой, теперь в среднем работ�
ники агрофирм получают свыше 3,5
тысячи рублей в месяц с учетом на�
туроплаты — это неплохой показа�
тель там, где совсем недавно нера�
дивые сельхозруководители не мог�
ли обеспечить уровень зарплаты и
вдвое ниже. Я выношу благодарность
руководству холдинга, руководству
района за плодотворную совместную
работу по обеспечению производст�
венного роста сельхозпредприятий и
социального благополучия в районе.
То, что я увидел в подразделениях
«СЕТ�Орел�Инвест», оправдывает
наши надежды на развитие инвести�
ционных процессов в АПК, подтверж�
дает правильность выбранного нами
направления аграрных реформ на пу�
ти к рынку «с человеческим лицом».

Татьяна ПАВЛОВА.
Покровский район.

Инвестиции в АПК должны обеспечить
не только рост производства,
но и социальное благополучие селян
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